

BAB VI

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang berkaitan dengan strategi dan program peningkatan daya saing pada sektor industri unggulan dalam menghadapi MEA, maka didapatkan simpulan sebagai berikut:

1. Industri-industri yang tergolong ke dalam industri unggulan di Provinsi Jawa Tengah ada delapan. Jenis industri tersebut adalah industri minuman, industri pengolahan tembakau, industri tekstil, industri pakaian jadi, industri kayu, barang dari kayu, dan gabus, industri pencetakan dan reproduksi media rekaman, industri furnitur, dan industri pengolahan lainnya
2. Industri pakaian jadi, industri kayu, serta industri pencetakan dan reproduksi media rekaman memiliki tingkat daya saing baik di tingkat nasional maupun di tingkat ASEAN. industri tekstil, serta industri furnitur memiliki tingkat daya saing hanya di tingkat nasional. Strategi peningkatan daya saing industri unggulan dalam menghadapi MEA adalah sebagai berikut:

SO Strategy: Memperluas pangsa ekspor yang bersifat non tradisional

ST Strategy : Meningkatkan kualitas produk.

WO Strategy : Meningkatkan kualitas sumber daya manusia yang terampil dan dapat memenuhi permintaan pasar.

WT Strategy : Memberikan insentif kepada industri-industri yang mampu melakukan peningkatan proporsi pada bahan baku.

3. Program peningkatan daya saing industri unggulan dalam menghadapi MEA adalah sebagai berikut:

Firm Equity: Program pengembang industri, program fasilitasi dan standarisasi untuk industri, program akses produk bahan baku di tingkat regional dan nasional, program pengembangan energi baru.

Organizational Capital: Program peningkatan pelayanan data dan informasi mengenai industri, program pengenalan teknologi tepat guna, program peningkatan sarana dan prasarana, program peningkatan teknologi yang ramah lingkungan.

Human Capital: Program pendidikan formal dan non formal, program pembinaan lingkungan sosial dan pemberdayaan masyarakat, program pengembangan sumber daya manusia, program peningkatan kualitas hidup dan perlindungan terhadap perempuan dan anak, program kegiatan pendidikan kemasyarakatan.

A. Saran

Jika melihat hasil dan analisis penelitian, maka peneliti dapat memberikan masukan ataupun saran yang dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan dalam proses strategi dan program peningkatan daya saing pada

industri unggulan di Provinsi Jawa Tengah dalam menghadapi MEA yakni antara lain:

1. Perlu dilakukannya spesialisasi pengembangan pada industri-industri unggulan di Provinsi Jawa Tengah serta peningkatan daya saing pada inudstri unggulan tersebut agar dapat bersaing di kancan Masyarakat Ekonomi ASEAN. Namun, dengan tidak melupakan sektor-sektor yang bukan unggulan, agar tetap harus dikembangkan untuk menjadi sektor unggulan atau tidak menjadi sektor yang tertinggal
2. Untuk jenis industri yang memiliki daya saing yang baik di tingkat nasional maupun di tingkat ASEAN harus tetap dipertahankan dan lebih ditingkatkan lagi agar mampu bersaing dalam mengalahkan negara-negara kawasan ASEAN lainnya. Sedangkan untuk jenis industri yang belum memiliki tingkat daya saing yang baik, harus terus ditingkatkan dengan cara yang berkaitan dengan peningkatan daya saing
3. Pemerintah daerah harus ikut membantu dalam meningkatkan daya saing jenis-jenis industri di Provinsi Jawa Tengah dengan cara melakukan pelatihan formal maupun non formal pada SDM, meningkatkan sarana dan prasarana, birokrasi yang bersifat pro bisnis.
4. Untuk penelitian selanjutnya, direkomendasikan menggunakan data yang lebih aktual, mendapatkan informasi langsung dari *stakeholder*

pelaku industri, menggunakan metode analisis peningkatan daya saing yang lebih lengkap.